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ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA 1 

ATA Nº. 40/2023 2 

(Plenária Virtual) 3 

Aos oito dias do mês de dezembro de dois mil e vinte três, às quatorze horas, reuniram-se para 4 

Assembleia Ordinária do Conselho Municipal do Idoso do Município de Porto Alegre, 5 

virtualmente, via Google Meet, sob a Presidência de NELI MIOTTO e RUY PEDRO 6 

BARATZ RIBEIRO, com a presença dos: 7 

CONSELHEIROS DA SOCIEDADE CIVIL  8 

Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul; Roselaine Aguirre, Sociedade Porto-9 

alegrense de Auxílio aos Necessitados – SPAAN; Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães 10 

Cristal; Ana Beatriz da Silva Freitas e Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita 11 

Maria de Nazaré; Raquel Souza Pereira, Instituto Pobres Servos da Divina Providência – 12 

IPSDP; Carla Schwanke, IGG PUCRS; Michele Rodrigues, Associação Comunitária do 13 

Campo da Tuca – ACCAT; Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique; e Ruy Pedro 14 

Baratz Ribeiro, Lar da Amizade. 15 

CONSELHEIROS DO GOVERNO  16 

Elisa Waquil e Adriana, Coordenadoria do Idoso/SMDS; Maria da Graça Furtado, 17 

Fundação de Assistência Social e Cidadania – Fasc; Sônia Rejane dos Santos Vieira, 18 

Secretaria Municipal da Fazenda – SMF; Vinícius Kaster, Secretaria Municipal de 19 

Esporte, Lazer e Juventude – Smelj; Cristina Koller Sander, Secretaria Municipal da 20 

Cultura e Economia Criativa – SMCEC; Clésia Ziemann, Secretaria Municipal da Saúde – 21 

SMS; e Carlos Fernando Simões Filho, Secretaria Municipal de Governança Local – 22 

SMGOV. 23 

FALTAS JUSTIFICADAS: 24 

Maria Inês Andreotti Pereira, Parceiros Voluntários.  25 

DEMAIS PRESENTES  26 

Rochele Scott Neves, Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social – SMDS; Rodrigo 27 

Viegas e Daniel Teixeira Canti, Administrativos Comui/SMDS; e Patrícia Costa, 28 

Taquígrafa – TG Taquigrafia.  29 

Após a conferência de quorum foram iniciados os trabalhos da Ordem do Dia. 30 

- ABERTURA:  31 
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Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Boa tarde. Iniciamos mais uma 32 

plenária, a nossa penúltima plenária do ano, porque na próxima semana nós teremos, então, 33 

dia 19, a plenária presencial na SMDS, que será a nossa última do ano. Como vocês estão 34 

cientes ainda não saiu o nosso decreto de prorrogação de mandato, foi publicada a 35 

prorrogação no Dopa, mas ainda não foi assinado o decreto pelo Prefeito, o que significa dizer 36 

que a gente está sem mandato, principalmente quem é da sociedade civil, por isso que os 37 

Conselheiros não estão conseguindo acessar o SEI. Nós observamos isso na quinta-feira, 38 

conversamos com a Rochele e com o Luís Paulo, foi quando nos damos conta que na quinta-39 

feira encerrou o nosso mandato oficialmente. Então, a gente não tinha mais acesso ao SEI 40 

para os pareceres. O que me leva a pensar que hoje, por conta disso, nós faríamos uma 41 

reunião mais informativa, com alguns informes e não votaríamos projetos, recursos, até 42 

porque a gente não sabe quando que esse decreto vai ser assinado. Eu conversei com a 43 

Rochele ontem e ela me disse que pediu, na verdade, uma assessoria, porque isso para mim é 44 

muito novo também, ela me disse que segundo a Procuradora Catarina não teria problema, 45 

que eu decreto sairia retroativo. Mas, mesmo assim, eu me sinto um pouco sem saber, se nós 46 

aprovarmos recursos e se depois nós tivermos que reaprovar, porque nós estávamos sem 47 

mandato. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Durante a pandemia, quando 48 

nós prorrogamos foi assim, nós prorrogamos e o Prefeito assinou retroativo, para validar as 49 

ações, se ele não assinar retroativo não é validado. Mas isso eu acho que não vai acontecer, 50 

até por causa do comprometimento do Chefe de Gabinete. A Rochele está pedindo para entrar 51 

para falar sobre a prorrogação do mandato. Rochele Scott Neves, Secretaria Municipal de 52 

Desenvolvimento Social – SMDS: Boa tarde. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande 53 

do Sul: Boa tarde, Rochele. Tudo bem? Rochele Scott Neves, Secretaria Municipal de 54 

Desenvolvimento Social – SMDS: Tudo bem. Posso falar? Neli Miotto, Bancos Sociais do 55 

Rio Grande do Sul: Pode sim, por gentileza. Rochele Scott Neves, Secretaria Municipal de 56 

Desenvolvimento Social – SMDS: O processo eu até passei o número, Neli, no teu 57 

WhatsApp, ele foi para a caixa do Comui. O que ficou definido? A Procuradoria despachou 58 

de fato ontem à noite o processo, entendendo não ter argumentos, não ser razoável a 59 

prorrogação pelo prazo de 90 dias, ainda estendido por mais 30 se necessário. Então, entendeu 60 

inviável e sugeriu, aproximadamente, se eu não me engano, 53 dias. Por que ela deu este 61 

prazo? Ela colocou o prazo aproximado que está posto no edital, os prazos do cronograma do 62 

edital. Então, foi isso que ela colocou, aproximadamente, não necessariamente m que tenham 63 
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que ser os 03 dias. Esse parecer já foi homologado pelo Secretário e o Secretário já fez um 64 

despacho para a gente poder fazer uma comissão do Executivo juntamente com a Comissão 65 

Eleitoral do Fórum. E que a gente possa tocar a eleição com a maior brevidade possível, já 66 

chamando a participação da SMGOV, que é uma Secretaria que não só tem competência 67 

como expertise em eleição de conselhos, para que a gente possa juntos dar esse apoio e 68 

organizar a eleição o mais rápido possível. E a sugestão colocada pelo Secretário é que, na 69 

verdade, a prorrogação, o decreto que nós já encaminhamos ao Gabinete do Prefeito, para 70 

autorização, seja feito em até 07 dias úteis após o término do pleito. Então, que a gente não 71 

coloque datas, a gente coloque o tempo do pleito eleitoral, mais o período após para poder 72 

organizar depois a posse, a prorrogação até essa data. Então, isso que está encaminhado para o 73 

esclarecimento de todos. Agora, esse material, eu vou chamar a Comissão Eleitoral do Fórum 74 

para a gente poder compartilhar as informações e começar a organizar com a maior brevidade 75 

possível as eleições. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Rochele, são 53 76 

dias a partir de quando? Rochele Scott Neves, Secretaria Municipal de Desenvolvimento 77 

Social – SMDS: Os 53 dias são aproximados, ela está contando a partir do término do 78 

mandato, obviamente. Só que a gente sabe que é aproximado para a cobertura de um tempo 79 

até que se faça a eleição. Essa é a determinação do Secretário. Então, que a eleição se faça o 80 

mais breve possível e aí a gente prorroga não colocando datas, mas colocando etapas. Neli 81 

Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Entendi. Rochele Scott Neves, Secretaria 82 

Municipal de Desenvolvimento Social – SMDS: Eu consultei a Procuradora Cristiane 83 

Catarina sobre as plenárias, ela disse que não teria problema, mas que não se fizesse nenhum 84 

ato novo, apenas atos para validar urgências, enfim, questões que tenham que se tocar, porque 85 

depois, quando a gente fizer, vai acabar sendo retroativo. Então, vai cobri os atos dos 86 

Conselheiros. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Então, ela sugere nenhum 87 

ato novo? Rochele Scott Neves, Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social – 88 

SMDS: Ela deu como exemplo, ah, não vão criar nenhum edital agora, essas questões não, 89 

mas não tem problema se tiver que aprovar a alteração de algum projeto de instituição, algo 90 

para dar prosseguimento e não trancar processos. Anete Maria Nunes de Oliveira, 91 

Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Eu queria entender bem o prazo da extensão do 92 

mandato, porque se serão 53 dias, que é o prazo necessário para a eleição, é isso o prazo do 93 

edital? Entre a publicação e a eleição são 53 dias? Entra a publicação e a posse dos novos, são 94 

53 dias? Rochele Scott Neves, Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social – SMDS: 95 
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Eu não fiz a contagem, o prazo que eu acho que ela fez naquele cronograma do edital, o 96 

primeiro edital que a minuta foi enviada, acho que dava esse prazo de 53 dias. Por isso que ela 97 

colocou “aproximadamente 53 dias”, que é o prazo para a preparação e agora a gente colocou 98 

o edital de acordo com o que ela apontou, né. Então, a gente não tem não tem mais tantas 99 

coisas para fazer, é basicamente publicar a portaria da comissão, publicar o edital organizando 100 

esse cronograma. Então, eu imagino que isso possa dar em torno de uns 60 dias, eu acho. 101 

Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Então, o parecer 102 

não poderia ser de 53 dias, se hoje já faz 06 dias que venceu o nosso mandato, nós já estamos 103 

nos 60 dias, se fosse publicado hoje. Então, achei estranho esse prazo de 53 dias. Rochele 104 

Scott Neves, Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social – SMDS: Mas eu acho que 105 

o prazo é basicamente por causa da eleição, porque o que a gente... Anete Maria Nunes de 106 

Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Mas saindo o decreto hoje, que prazo ele 107 

vai ter? Rochele Scott Neves, Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social – SMDS: 108 

O que nós pedimos para que no decreto constasse? Que não constassem datas, que constasse a 109 

prorrogação do mandato com o período de 07 dias após o término do pleito eleitoral. Nós 110 

pedimos que não fixassem uma data, porque nós não temos certeza de que dia as coisas vão 111 

sair. Aí a gente não trancaria, porque quando a gente coloca a data muito engessada, a gente 112 

acaba trancando o processo. Então, a ideia é a gente não colocar data, terminar o pleito, dar os 113 

dias e aí sim encerrar. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de 114 

Nazaré: Assim, quando tu falaste que a gente pode aprovar projetos, mas não pode aprovar 115 

outras coisas, eu discordo, porque, ou nós estamos com o mandato valendo, ou não estamos, 116 

ou a gente não pode aprovar nada, ou a gente aprova qualquer coisa. Então, eu discordo disso 117 

e acho que a gente tem que suspender as plenárias até que seja definido até quando vai o 118 

nosso mandato. E no dia que os Conselheiros tomarem posse a gente não vai ter nenhum dia 119 

de prazo para passar nada para eles, a situação atual, que isso é previsto no nosso regimento 120 

também, que a gente tenha uns dias de prazo para passar todas as pendências, como é que 121 

funciona todo o mecanismo do Conselho. Então, assim, eu entendo que a coisa vai ser tão 122 

justa que a única coisa que estão querendo é nos ver pelas costas. Então, vamos fazer isso, no 123 

dia da eleição a gente entrega a chave do cofre e vai embora, é isso. Nunca foi assim, nunca 124 

teve interferência externa, é a primeira vez. Está difícil! Não foi o que a gente conversou com 125 

o Prefeito e com o Chefe da Gabinete, que eles iriam por 90 dias no mínimo. Rochele Scott 126 

Neves, Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social – SMDS: Eu estou passando qual 127 
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foi a sugestão da Procuradoria. Ela disse que não tem problema, podem tocar a plenária, 128 

contudo, é como se fosse para ter validade os atos, tocar o que é urgente, mas não para gerar 129 

coisas novas. Então, a minha interpretação nesse sentido é que daqui a pouco a gente não 130 

pode criar, por exemplo, um edital. Agora, vocês têm o direito de fazer os argumentos que 131 

vocês quiserem, se quiserem juntar lá no expediente que eu mandei, já foi enviado para a 132 

caixa do Comui, eu mandei o número para a Neli. Anete Maria Nunes de Oliveira, 133 

Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Mas nós não temos acesso. Rochele Scott Neves, 134 

Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social – SMDS: A Neli tem acesso. Neli 135 

Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: O meu foi liberado ontem, porque eu 136 

precisei assinar duas declarações, aí liberaram o meu acesso. Eu sou a única pessoa que tem 137 

acesso ao SEI. Estranho isso, né, para mim não teve problema a Procempa liberar, porque 138 

precisava assinar documento, para os demais têm problema liberar, mesmo não tendo 139 

mandato. Rochele Scott Neves, Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social – SMDS: 140 

A informação que eu recebi é que o sistema trabalha com o tempo determinado e se encerrou, 141 

aí caiu tudo. Essa foi a informação que eu recebi. Assim que a gente tiver a autorização de 142 

prorrogação a gente consegue solicitar o acesso para todas as situações que estão 143 

acontecendo. Eu nem sabia que tu estavas com algum acesso especial, sabia que tu tinhas 144 

conseguido acessar, mas não sei como é que isso se deu. Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da 145 

Amizade: Presidente e Conselheiros, eu acho que nós temos que passar por uma preliminar, 146 

nada disso tem valor se nós não tivermos legitimidade para votar. Então, até agora a 147 

justificativa é, ah, se o Secretário assinar, se o Secretário não aceitar. Nós estamos numa 148 

dúvida atroz de como nós devemos participar e nós estamos numa situação em que nós 149 

estamos desautorizados a usar instrumentos que nós estávamos usando até então. Está muito 150 

claro para mim de que nós não estamos autorizados a continuar, eu não eu não me sinto 151 

legitimado para esta reunião de hoje, assim como só vou me sentir legitimado no dia que 152 

alguém, alguma autoridade municipal de verdade coloque essa situação em pratos limpos, 153 

porque não adianta, é palpite, não adianta lei, não adianta absolutamente nada. Nós estamos 154 

nesta situação assim como nós estivemos também nos editais, quer dizer, as coisas atrasam e 155 

depois as pessoas não se responsabilizam pelos atrasos. Isso já era até para ter acontecido a 156 

eleição, só não aconteceu porque parou o processo. Então, eu não me sinto legitimado para 157 

continuar nesta reunião, não vou me retirar por respeito a todos os Conselheiros, mas eu acho 158 

que nós temos que tocar isso de outra maneira e com seriedade. Eleonora Kehles Spinato, 159 
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Clube de Mães Cristal: A gente sabe que e uma nova gestão, é uma forma de olhar diferente 160 

do que nós estávamos, uma forma também de lidar com esses processos de sociedade civil, 161 

muito diferente, né. É uma forma, uma questão de respeito, de não interferência aos processos 162 

de eleição da sociedade civil, coisa que nós não estávamos acostumados. Nós estamos 163 

vivenciando isso agora, a gente está encontrando isso agora. Essa questão, Anete, de nos ver 164 

pelas costas, as pessoas podem ter vontade de nos ver pelas costas, mas elas esquecem que 165 

mesmo nós não estando com mandato no Comui, nós temos entidades e muitos aqui com 166 

entidades muito fortes que nos dão uma garantia e fazem existir esses trabalhos com os idosos 167 

e o trabalho com o Comui. Então, o Comui é feito de entidades, não é das pessoas físicas. 168 

Querer nos ver pelas costas, independente disso, nós vamos ter as entidades fortes por trás de 169 

nós, que vão nos o amparo e a confiança que eles têm nos nossos mandatos. Então, isso não 170 

me preocupa, tudo bem, alguma situações estão claras. O que eu acho é que a gente tem que 171 

ter o compromisso, mas não somos nós Conselheiros termos o compromisso com todas as 172 

entidades, com todos os idosos que estão lá na ponta esperando certas coisas. Então, eu 173 

concordo, a gente tem que esperar legalizar tudo isso. Nós tivemos uma situação, a Neli vai 174 

relatar depois ela foi chamada pelo Prefeito. Então, a gente pode discutir com o Chefe de 175 

Gabinete, com alguém algumas coisas ou as nossas entidades. Se nós não tivermos mais 176 

legitimidade aqui, as nossas entidades podem ir resolver isso da melhor forma possível para 177 

não pararem seus processos, seus projetos e tudo mais. Quanto ao tempo, é uma coisa tão 178 

ridícula, gente, é uma coisa assim tão boba, 53 dias, talvez 100, mas para não serem os 90 que 179 

a gente apontou ali. Isso é muito pequeno para a gente estar discutindo. Quer dizer, um 180 

parecer que diz que pode ser isso, eu opino que talvez próximo dos 50 e poucos. Gente, eu 181 

nunca vi parecer assim também, né! Próximo de 53, ah, mas pode ser 60! Só para não ter 90 182 

ou os mais 30, né. Então, é cena que eu não esperava ver em final de mandato uma coisa 183 

assim, nem nos momentos mais difíceis que nós passamos a gente viu algo tão pitoresco 184 

quanto isso. Ana Beatriz da Silva Freitas, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Boa tarde. 185 

Eu acho que isso aí só reforça aquilo que a gente já sabe, né, que a preocupação com a pessoa 186 

idosa é eleitoreira, é para constar, é para ficar bonito nos direitos humanos. Bom, eu concordo 187 

com a Anete e concordo com Seu Ruy, eu não me sinto também com legitimidade, nós 188 

estamos no limbo. Então, eu acho que para evitar que algum ato por nós praticado ou 189 

resolvido venha a ser anulado, eu acho que nós não podemos estar atuando, porque nós 190 

estamos totalmente nem mandato nenhum. Tá, vai ser prorrogado, vai ser, mas não foi ainda. 191 
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Eu vou ficar silente durante toda a reunião em consideração aos demais Conselheiros e à 192 

Presidente, vou me abster de votar, porque onde é que nós estamos? Qual é a nossa situação 193 

atual? Ah, é provisório, mas tudo isso é verbal, não tem nada por escrito, nem sobre a 194 

provisoriedade do cargo. Muito obrigada! Rochele Scott Neves, Secretaria Municipal de 195 

Desenvolvimento Social – SMDS: Bom, é uma prerrogativa de vocês e eu me coloco à 196 

disposição. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Bom, a partir disso, vou 197 

fazer um questionamento aos Conselheiros e vou verificar, na verdade, eu vou perguntar o 198 

que vocês pensam acerca disso, se nós fazemos somente uma plenária informativa, não 199 

votamos nada, somente passamos as informações e deixamos para votar quando tivermos o 200 

decreto homologado? Ou a gente faz uma plenária normal e delibera sobre todos os aspectos 201 

da pauta. Ok? Eu vou colocar em votação. Ana Beatriz da Silva Freitas, Sociedade Espírita 202 

Maria de Nazaré: Só informativa. Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria Municipal 203 

da Fazenda - SMF: Mas neste momento as câmaras têm alguma coisa para passar em 204 

plenária? Só isso que eu queria entender. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: 205 

A gente fez visita, mas não vai dar para passar, porque não deu para entrar no SEI. Maria da 206 

Graça Furtado, Fundação de Assistência Social e Cidadania – Fasc: Na verdade, é isso 207 

que a Sônia perguntou, se não tem nada pra votar é uma plenária informativa mesmo. Não 208 

tem nada para votar. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: A Câmara de 209 

Projetos não tem nada para votar? Maria da Graça Furtado, Fundação de Assistência 210 

Social e Cidadania – Fasc: Não, porque o pessoal não está com acesso ao SEI. Elisiane 211 

Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Não deu para avaliar nada hoje. Maria da Graça 212 

Furtado, Fundação de Assistência Social e Cidadania – Fasc: Eu acho que a votação é 213 

inócua, porque só têm informes. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Então, é 214 

consenso que é informativa. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Então, 215 

assim, mas eu gostaria desta votação nominal, porque eu estou vendo que nem todo mundo 216 

tem a mesma opinião. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: A Michele já 217 

colocou ali que é informativa. Carlos Fernando Simões Filho, Secretaria Municipal de 218 

Governança Local – SMGOV: grupo, nós temos uma pendência do Amparo Santa Cruz. 219 

Lembram que a Neli pediu vista do processo do Amparo Santa Cruz? Eu acho que nós temos 220 

que fazer sim a plenária normal e a sugestão, eu já escrevi no chat, é deliberarmos por ad 221 

referendum e a próxima gestão empossada que confirme o que decidirmos hoje e nas 222 

próximas plenárias. Senão, nós estaremos punindo esta e outras instituições do Fórum da 223 
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Pessoa Idosa daqui para frente, seja por 53 dias ou por 60. Sônia Rejane dos Santos Vieira, 224 

Secretaria Municipal da Fazenda - SMF: Esse processo do Amparo está na carga da 225 

Câmara de Projetos e nós não iríamos apresentar hoje. Carlos Fernando Simões Filho, 226 

Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: Mas o pedido de vista não é de 14 227 

dias, Conselheira Sônia? Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da 228 

Fazenda - SMF: Eu não vi a data. Carlos Fernando Simões Filho, Secretaria Municipal 229 

de Governança Local – SMGOV: São 14 dias para qualquer um dos 30 conselhos de Porto 230 

Alegre. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Podendo ser renovado. Carlos 231 

Fernando Simões Filho, Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: Se for 232 

renovado, em qual bastidor, em qual sala e em qual grupo? Porque nesta plenária ele não foi 233 

renovado. Eu não tenho percepção extrassensorial, se algum Conselheiro tiver, por favor, que 234 

me avise. Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da Amizade: Por isso que nós não temos que 235 

votar. Por exemplo, Simões, tu não és Conselheiro neste momento, tu precisas ter o teu 236 

mandato renovado, tu vais votar o que se não tem acesso nem ao documento? Carlos 237 

Fernando Simões Filho, Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: Eu acho 238 

que é uma questão de boa vontade, Conselheiro Ruy. É uma questão de boa vontade! Ruy 239 

Pedro Baratz Ribeiro, Lar da Amizade: Quem não tem boa vontade não somos nós, porque 240 

nós fizemos tudo dentro do prazo correto, só que hoje nós estamos impedidos. Neli Miotto, 241 

Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Eu vou solicitar que a gente faça a votação, por 242 

favor. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Neli, eu acho 243 

que a pergunta tem que ser outra, não é se esta é informativa, é se até termos o mandato 244 

renovado, se podemos votar alguma coisa, não só nesta plenária, pode ser nesta, na próxima, 245 

daqui duas semanas. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: É até o decreto 246 

sair. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Então, a 247 

pergunta é essa, se concordamos que não podemos votar até que sai a extensão de mandato. 248 

Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Mas é esta a pergunta que eu fiz, se 249 

vamos fazer esta plenária informativa ou deliberativa? Anete Maria Nunes de Oliveira, 250 

Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Mas eu me refiro que não é só sobre esta plenária, é 251 

sobre todas as decisões que vierem daqui para frente. E se tem algum processo pendente vai 252 

ficar, porque esta reunião de hoje nem era para estar acontecendo. Neli Miotto, Bancos 253 

Sociais do Rio Grande do Sul: Entendi. Então, a pergunta é: podemos votar enquanto não 254 

tivermos o decreto de prorrogação de mandato? Então, vamos para a votação. Eleonora 255 
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Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: A Michele e a Ana Beatriz já votaram que não. Eu 256 

também não. Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da Amizade: Não. Não temos condições. 257 

Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda - SMF: Eu creio que 258 

ela tem que ser informativa neste momento. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do 259 

Sul: Informativa. Cristina Koller Sander, Secretaria Municipal da Cultura e Economia 260 

Criativa – SMCEC: Eu me abstenho. Maria da Graça Furtado, Fundação de Assistência 261 

Social e Cidadania – Fasc: Informativa. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: 262 

Informativa. Carla Schwanke, IGG PUCRS: Informativa. Clésia Ziemann, Secretaria 263 

Municipal da Saúde – SMS: Informativa. Elisa Waquil, Coordenadoria do Idoso/SMDS: 264 

Informativa. Carlos Fernando Simões Filho, Secretaria Municipal de Governança Local 265 

– SMGOV: Plenária normal e decisões que venham a ocorrer por ad referendum remetendo à 266 

próxima gestão. Roselaine Aguirre, Sociedade Porto-alegrense de Auxílio aos 267 

Necessitados – Spaan: Informativa. Raquel Souza Pereira, Instituto Pobres Servos da 268 

Divina Providência – IPSDP: Informativa. Vinícius Kaster, Secretaria Municipal de 269 

Esporte, Lazer e Juventude – Smelj: Eu concordo com o Carlos Simões, eu acho que a 270 

gente poderia votar e deixar para a próxima gestão decidir, para não atrasar os 271 

encaminhamentos. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Nós temos 14 votos 272 

pela plenária informativa, 01 abstenção e 02 votos pela plenária normal. APROVADO PELA 273 

PLENÁRIA INFORMATIVA. Seguindo o que foi decidido pela maioria, então, temos uma 274 

plenária informativa, não estaremos submetendo as câmaras e nem a votação da ata, que a 275 

patrícia nos encaminhou ontem para aprovação. Também não passaremos os projetos, visto 276 

que não temos acesso ao SEI. Eu gostaria só de trazer algumas informações a respeito da 277 

reunião a qual nós fomos chamados. Na semana passada, enquanto nós estávamos em 278 

treinamento ali na SMDS, o Prefeito me chamou para uma reunião para falar a respeito dos 279 

Fundos. Então, a reunião foi marcada para quarta-feira ao meio dia. Estivemos reunidos, uma 280 

reunião bastante longa, foi uma reunião de mais de duas horas, onde nós colocamos a situação 281 

para o Prefeito do andamento dos fundos. O Prefeito nos fez muitos questionamentos, muitas 282 

considerações, bem como o Secretário da Fazenda e o Chefe de Gabinete, o Coronel André. 283 

Então, foi uma conversa bastante longa, mas a gente procurou considerar a posição que o 284 

Conselho tem tido, principalmente, a gente levou dados, as nossas planilhas de controle, nós 285 

entregamos nas mãos do Prefeito, todos os processos que estavam parados, que estavam em 286 

atraso, que estavam com pendências junto à SMDS. E a fala do Prefeito foi: “Vocês aceitam 287 
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vir para uma reunião maior com brevidade para que a gente tenha um encaminhamento 288 

conjunto de todo esse processo, principalmente dos fluxos do Fundo?” E sim, a gente 289 

concordou, né, porque eu acho que nós estamos aqui não é para discutir, para brigar, para que 290 

a gente fique se indispondo. A gente está aqui para fazer as coisas funcionarem. Quando a 291 

gente tem um fluxo definido e as regras do jogo claras, todas as instituições sabem como 292 

proceder. Neste momento a gente não tem conhecimento do fluxo, o fluxo que nós tínhamos 293 

não está sendo respeitado, ele não está tendo validade. O novo fluxo a gente desconhece. 294 

Então, nós não estamos sabendo das regras do jogo e isso foi uma fala que o Prefeito trouxe 295 

muito clara, nós precisamos definir as regras para que todo mundo ande de acordo com as 296 

regras. Então, nós saímos de lá com essa proposta, né, de uma reunião maior, que nós fomos 297 

chamados na sexta pela manhã ali no Passo. Estavam vários Conselheiros, os governamentais. 298 

Quando me fizeram o convite me disseram que era a Presidência do Comui. Então, eu não 299 

pedi para o Assessoramento ir comigo. Quando eu cheguei lá na sexta-feira pela manhã o 300 

CMDCA estava em peso, toda a Executiva e a Presidência do CMDCA. Tinha várias 301 

instituições também participando, estava a Santa Casa, o Banco de Alimentos. [Inaudível]. 302 

Então, nós tínhamos um número bastante grande de pessoas nessa segunda reunião, que foi 303 

uma reunião bastante, como eu diria? Muito mais para que a gente alinhasse as considerações 304 

do Prefeito com as entidades. Estava presente também o Secretário da Saúde, a Procuradoria. 305 

Este alinhamento eu acho que foi muito importante para que a gente conseguisse ter um 306 

direcionamento. Esse alinhamento se teve a indicação de um grupo de trabalho para que 307 

pudesse de forma conjunta tratar dos fluxos dentro da SMDS. Então, esses fluxos nós estamos 308 

aguardando para que saia a indicação desse grupo de trabalho, tanto do CMDCA, quanto do 309 

Comui e das secretarias. Então, a ideia é que a gente tenha mais agilidade, mais fluidez dentro 310 

dos processos, sempre dentro da legalidade, que essa foi uma consideração que eu disse para o 311 

Prefeito, enfim, para os conselheiros que lá estavam, que era importante que a gente tivesse as 312 

regras do jogo definidas, que todo mundo as conhecesse e que nós tivéssemos agilidade, né. 313 

Então, essas foram as considerações e concordamos sim com todas as considerações que 314 

foram apontadas ali. O CMDCA também fez várias considerações. Eles, inclusive, têm o 315 

edital de 2022 que ainda não foi pago para várias instituições. Então, realmente, a gente 316 

percebe que a problemática não era só do Comui, o CMDCA também tem as mesmas 317 

dificuldades. Também queria dizer que eu conversei com o Secretário da Saúde a respeito de 318 

das políticas públicas de grau três no dia da reunião, acabei conversando com o Secretário 319 
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Fernando para que a gente pudesse estabelecer uma agenda para falarmos sobre políticas 320 

públicas de grau três. Então, que a gente pudesse unificar a Saúde e a Assistência para pensar 321 

numa política conjunta. A Santa Casa se manifestou de forma muito positiva acerca disso, né, 322 

porque eles também entendem e, segundo o Diretor lá da Santa Casa, existem pacientes que 323 

estão com alta há mais de meses dentro da Santa Casa, ocupando leito e não tem para onde ir, 324 

porque precisam de acolhimento. E como eles são um grau três, não tem acolhimento, não 325 

tem uma instituição para onde eles possam ir, eles acabam permanecendo dentro do hospital, 326 

ocupando leitos. Então, também se teve essa fala com a Santa Casa. Eu estou aguardando a 327 

agenda com o Secretário da Saúde para que a gente possa de alguma forma estar colaborando 328 

na construção desta política pública de grau três para a Cidade de Porto Alegre. Rose, quando 329 

nos chamarei eu vou te solicitar e para a Elisiane, que lidam com isso diariamente, que vocês 330 

possam nos acompanhar nesta reunião. Roselaine Aguirre, Sociedade Porto-alegrense de 331 

Auxílio aos Necessitados – Spaan: Acompanho sim. coalis Pode contar comigo, Presidente. 332 

Bom, de informativos era isso, era isso que eu tinha. A partir de agora nós vamos aguardar a 333 

publicação do decreto de prorrogação de mandato para que a gente chame as novas plenárias. 334 

Pode ser assim? Eu vou conversar com o Chefe de Gabinete, que me disse que iria tocar esse 335 

assunto diretamente com o Prefeito. Agora vou para mandar um whats para ver como isso está 336 

andando e se tem uma previsão de publicação. Eu vou manter vocês informados. Agradeço a 337 

todos, desejo uma boa tarde e desejo que em breve a gente sane essa questão para que a gente 338 

volte a ter as nossas plenárias.  339 

Nada mais havendo a ser tratado, foi encerrada a reunião da Plenária do Conselho Municipal do Idoso, às 340 

15h45min, da qual foi lavrada a presente ata por mim, Patrícia Costa, sob o Registro nº 225257/2003 – 341 

FEPLAM, prevalecendo o princípio da presunção de veracidade.  342 


